

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre 4.50
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Confianza en Dios

No significan estas palabras, que dejemos abandonados nuestros asuntos, para que los resuelva el Todopoderoso. Es nuestro deber trabajar sobre ellos, en la plena seguridad de que, si están conformes con sus preceptos y mandatos, nos proporcionará el éxito, a fuerza de sudores, que es el castigo que impuso a la Humanidad, cuando nuestros primeros padres faltaron a la prohibición de comer de la fruta del árbol del Bien y del Mal. Al emprender una obra, siempre admitida por la Religión, es deber de todo cristiano ofrecerla a Dios, pidiéndole que guíe nuestras decisiones, llevándonos al acierto, en ellas.

Ahora bien, que los asuntos se resuelvan por sí solos, lo que es imposible, ó que la casualidad nos lleve a su solución es cosa de perezosos y de apáticos, de hombres incapaces de hacer obra buena alguna, faltos de fe y de confianza, no sólo en Dios, sino en sí mismos, porque es indudable que faltando esa confianza en el Supremo Hacedor, no puede haberla en la misma persona, ya que ésta es inspirada por El.

Dice el adagio: «A Dios rogando y con el mazo dando», lo que nos dá a entender, viniendo en apoyo de lo que queremos demostrar, que no basta pedir a Dios que nos auxilie en tal ó cual asunto ó obra, sino que es preciso poner de nuestra parte la voluntad que El mismo nos dió, aceptando al par los sinsabores que toda empresa humana proporciona a sus ejecutores.

Hagámoslo así; esperemos en el Todopoderoso, sin dejar, por ello, de poner de nuestra parte cuanto sea preciso, en la plena seguridad de que habremos de llegar a feliz término en las empresas que ejecutemos, siempre que estén en consonancia con las leyes de Dios y de la Iglesia.

MANUEL CERÓN BOHORQUES

LA ACTUALIDAD CONSTANTE

Lecciones de la Historia

Como todo el mundo sabe, cuando estalló la guerra franco-prusiana, en 1870, parecía que todo el mundo estaba asombrado y absorto, de las extraordinarias energías que había desarrollado aquella nacionalidad, y que no eran conocidas por nadie las enormes fuerzas con que contaba el reino de Prusia.

Esto no era así: un agregado militar francés en Berlín, escribía en una información dirigida al ministro de la Guerra de su país, en Julio de 1868, dos años antes de estallar la lucha del '70, lo que si entonces era de actualidad, lo es aun todavía, no obstante haber transcurrido cuarenta y seis años y a pesar de ser el reino de Prusia hoy el imperio alemán.

Aquellas informaciones no fueron atendidas en Francia por nadie y los rudos golpes de la realidad que se llamaron Metz y Sedan hicieron ver la razón y la certeza de los informes del barón Stoffel.

Allí pudo haber aprendido Francia lo que le venía encima: allí entonces y ahora podría aprender España.

He aquí dichos informes, que son de verdadera actuali ad histórica, no pareciendo que han transcurrido cuarenta y seis años desde que se emitieron, sino que son del día, traducidos de *La Ilustración*, francesa del 4 de Febrero de 1871:

Informaciones del barón Stoffel al ministro de la Guerra

(22 de Julio de 1868)

El ejército prusiano

«Pretendo hacer algunas consideraciones para dar a conocer las cualidades del ejército prusiano, y el espíritu que le anima; en una palabra, su estado moral. Voy llevado a esto por la convicción que tengo de que se vive en Francia en la ignorancia más completa de todo cuanto guarda relación con Prusia, como nación y como ejército.»

«Será esto porque la juventud francesa no tiene ninguna noción de la parte importante de la historia que se relaciona con las instituciones de los pueblos modernos, sus caracteres, su genio y sus tendencias, porque no se les enseña seriamente ninguna lengua extranjera y carece de gusto para el estudio. Es lo cierto que las generaciones se suceden sin que sepan otra cosa de los pueblos vecinos de Francia, sino que existen, que profesan tal ó cual religión y que sus ciudades principales son estas ó las otras. Así pues, existe, por ejemplo, una sola persona en Francia que haya seguido el desenvolvimiento tan curioso de la nación prusiana desde 1815?»

«He aquí un pueblo lleno de vigor y savia que en cincuenta años ha doblado su población; que apoyando el edificio de sus instituciones sobre dos grandes principios, la instrucción obligatoria y el servicio militar obligatorio, como dos poderosas columnas, se ha colocado en primera fila entre las naciones más esclarecidas de Europa; que ha organizado un ejército formidable, dotada de un armamento sin igual y guiada por los oficiales más instruidos del mundo, y un tal cuadro pasaba inadvertido, hasta el día en que ese pueblo se reveló por el relampagueo de su guerra en 1866. (La campaña de Austria).»

«Comenzamos entonces a estudiar las causas de tan gran acontecimiento; pero ya esta nación, susceptible, enérgica y sin escrúpulos, cuyas fronteras están a nueve jornadas de marcha de París, sin ningún obstáculo natural interpuesto, cuenta con treinta millones de almas y dispone de un millón de soldados.»

«Al presentar las siguientes reflexiones que me sugieren mis estudios, sobre la nación prusiana, no podré ser acusado de salirme de los límites de mi misión militar, porque en Prusia sobre todos los pueblos es donde la nación y el ejército se confunden hasta tal punto que las cualidades de la una se encuentran por completo en el otro. Añadiré, que un observador atento aprende más viviendo en Prusia, que cualquier otro dedicado a la lectura de volúmenes enteros, de igual manera, que no se puede conocer nunca a un hombre mejor que tratándole todos los días.»

«Detalles, insignificantes en apariencia, algunas veces simples señales, ayudan para juzgar tanto a un pueblo como a un individuo. El estudio de los hechos históricos sirve también para confirmar y completar el juicio que se ha formado.»

«Toda persona exenta de preveniciones y dotada de alguna perspicacia, discernirá sin dificultad las cualidades que caracterizan a la raza de la Alemania del Norte: la energía, la audacia, el sentimiento profundo de su propio valor. El estudio de los hechos históricos sirve para confirmar esta apreciación.»

«He aquí dos veces que en cien años la Prusia ha sorprendido y asombrado al mundo.»

Bajo el reinado de Federico el Grande contaba Prusia apenas cuatro millones de habitantes y luchó por espacio de siete años contra las fuerzas del Austria, ayudada tanto por los ejércitos rusos, como por los ejércitos franceses; y aun cuando Napoleón en sus memorias haya descartado lo maravilloso del mareo donde se encerraban los hechos de esta época, no es menos cierto que testimonian en la nación prusiana una indomable energía, mantenida y explotada por el genio de su rey. Poco después la Prusia, con 19 millones de habitantes solamente, atrajo las miradas del mundo, aplastando a Austria y a sus aliados.

No podrá negarse que estos hechos recientes demuestran en un mismo grado, cómo poseen la audacia tras el deseo y el vigor en la ejecución.

En el espacio de estas dos épocas, la nación prusiana sufrió la catástrofe de Jena y ningún período de su historia fué más propio para demostrar la energía que la distingue. Prusia fué aniquilada en Jena; el emperador la arrinconó más allá del Elba; la impuso contribuciones aplastantes y desgraciadamente, aumentó sus humillaciones exigiendo que no podría tener más de 40.000 hombres sobre las armas. Entonces, esta nación viril, doblegándose ante el yugo de la necesidad, se reconcentró en sí misma; estudió las causas de tan profundo desastre, resuelta y decidida a liberarse y vengarse. Sus más distinguidos generales, formando una Comisión, hicieron reformas que evitaron los abusos, organizaron el ejército basándolo en los más sanos principios; sus hombres más eminentes excitaron por todas partes el patriotismo; surgieron en todos lados sociedades secretas que se inspiraban en el odio a Francia, y las familias más ricas, dando ejemplo de sacrificio, cedieron al Estado una parte de sus fortunas.

Ayudada Prusia por los sentimientos que animaban a toda la nación, puesta a prueba por hombres de corazón, el gobierno se preparó para aprovecharse del momento más favorable, y pudo eludir las condiciones humillantes impuestas por el emperador, instruyendo en el servicio militar a nuevas tropas de «landwehr» y al llegar el año de 1812, Prusia facilitaba 200.000 hombres a la coalición, distinguiéndose por un encarnamiento sin ejemplo, persiguiendo a Francia con sus rencores que persisten vivos hoy en todos los descendientes de los que vieron las desdichas de aquella época.

No puede hacerse otra cosa que admirar esta energía de un pueblo, para el que un desastre terrible, fué la causa de su regeneración. Este pensamiento es tan verdadero que se encuentra anunciado en la mayor parte de las publicaciones que trazan la historia del siglo diez y nueve.»

(Continuará.)

Funerales

En la Santa Iglesia Catedral celebróse ayer por la mañana solemne funeral en sufragio de los señores Obispos, canónigos y beneficiados de la Catedral de Segovia, fallecidos.

Dijo la misa el M. I. Sr. Arcediano don Manuel Flórez y Cárdenas.

Le asistieron de capa los beneficiados señores Flores y Contreras.

Con capa y cetro estuvieron en el coro los señores capitulares don Pedro Pérez Moreno, don Pedro Natera y los beneficiados don Rafael Aubray y don Víctorino Elías.

A las nueve y media de la mañana de ayer, celebróse en el templo de San Juan de Dios, solemne funeral dedicado por la Santa Hermandad de la Paz y Caridad en sufragio por el eterno descanso del alma de los Hermanos fallecidos.

En la nave central de la iglesia habíase levantado un severo túmulo revestido de paño negro.

También estaba colocada próxima al catafalco, la insignia de la Hermandad.

Dijo la Santa Misa, el capellán del Hospital de la Misericordia, doctor don José Luis Cañamaque.

De diácono y subdiácono estuvieron los presbíteros señores Gutiérrez León y Brenes.

Tomaron parte en la misa, los cantores señores Gessa y Posadas.

El acto fué presidido por el Hermano mayor de dicha Hermandad don José de Bedoya, y teniente de Hermano mayor don Juan José Ravina.

Concurrieron además los Hermanos señores don Roberto Martín, don Benito Arroyo y Gil, don Francisco Ceballos y don Manuel Palomo.

Además, escucharon la misa las Hermanas de la Caridad que prestan sus servicios en el citado benéfico Establecimiento.

NOTICIAS VARIAS

Denuncia

En la Inspección de Vigilancia la presentó anoche don Matías Carrasco Mier, estudiante, con domicilio calle de Segismundo Moret núm. 32, en nombre y representación de su señor padre don Matías Carrasco Ortiz-Villajo, de que en la mañana de ayer le sustrajeron del citado domicilio una cadena de oro chapeada con mosquetero y dije, una moneda de oro de 25 pesetas, dos gemelos también del mismo metal, con una perla en el centro y un reloj de níquel.

Sospecha sea la autora de tal sustracción, una criada llamada Magdalena García, que desapareció del domicilio del denunciante, el mismo día que se notó la falta, sin haber tenido disgusto alguno.

Autorización

La Comandancia general de Melilla, comunica al señor gobernador civil que con fecha 2 del actual ha sido autorizada doña Carmen Zamorano González, viuda del comandante que fué de Infantería don Abelardo de la Calle Alonso, para que pueda llevar consigo a Santa Cruz de Tenerife, una escopeta de caza, dos revolvers, dos sables y un espadín que desea conservar como recuerdo de su difunto esposo.

Aviso

Los individuos pertenecientes al tercer Depósito ó reserva de Caballería residentes en esta capital, deben pasar la revista anual en los meses de Noviembre y Diciembre ante el jefe respectivo.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Fernando Pío» salió el lunes 2 de Port-Said para Barcelona.

El «Ciudad de Cádiz», salió el martes 3 de Valencia para Alicante.

El «Claudio López y López» salió el martes 3 de Vigo para Lisboa.

El «Cataluña» salió el martes 3 de Vigo para Cádiz.

El «Infanta Isabel de Borbón» salió el lunes 2 de Montevideo para Las Palmas.

Guardias de Seguridad

Después de disfrutar un mes de licencia por enfermo, se ha presentado a pres-

tar servicio el guardia segundo del Cuerpo de Seguridad, Francisco Gutierrez Cid.
—Para Algeciras ha marchado á fin de cubrir vacante el guardia del mismo Cuerpo y categoría, Juan Heredia Herrera.

Prófugo

El señor gobernador civil de Sevilla, telegráficamente comunica al de esta provincia haber sido detenido el prófugo José Vargas Santiago, del capo de Jerez de la Frontera.

Hurto de aceitunas

Como autores de un hurto de aceitunas, han sido detenidos en Torre-Alhámiga, por la guardia civil, los individuos Francisco Herrera García (a) «El Camibrón» y Vicente Tejero Núñez (a) «Pan-cita».

De Instrucción pública

D. Antonio Cabrerías y D. Andrés Pecino, maestros de las Escuelas públicas números 1 y 3, respectivamente, de San Roque, en comunicaciones que dirigen al señor gobernador civil expresan que han comenzado á funcionar las clases de adultos.

Igual manifestación hace el maestro interino de la Escuela de Alcalá del Valle, D. Fernando Gavilán.

Sanidad

A las cuatro de la tarde de hoy y bajo la presidencia del señor gobernador civil, se reunirá la Comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad.

Se tratarán asuntos que se encuentran pendientes de resolución.

Elección

El próximo domingo, se reunirá la Junta municipal del Censo de Setenil, para la proclamación de candidatos á concejales por el primer distrito de dicha población, cuya elección se verificará el día 21 del mes actual, por haber sido anulada la celebrada en Noviembre del pasado año por el referido distrito.

Enfermo

Ayer no asistió á su despacho el señor presidente de esta Excm. Diputación provincial D. Eudaldo López Aldazabal, por encontrarse algo indispuerto.

Deseamos su alivio.

Las elecciones del Puerto

Ayer fué trasladado á la Alcaldía del Puerto de Santa María, el informe emitido por la Comisión provincial, aprobando las elecciones de concejales verificadas últimamente en el Puerto de Santa María.

Dicho dictámen será publicado por el «Boletín Oficial».

Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores: D. Francisco Clotet, alcalde accidental de esta ciudad; D. Carlos Perea Jáuregui, ingeniero jefe agrónomo; D. Pedro Toscano; D. Emilio de Carles y de Ferrer, jefe de montes; señor conde de Villamar y D. Francisco de Pereira, comandante mayor de la Guardia civil en esta provincia.

Comisiones

El miércoles próximo se reunirá la Comisión de Hacienda de esta Excelentísima Diputación provincial.

También celebrará sesión la Comisión permanente.

El «Calvo»

Hoy llegará de América Central, el vapor correo «Manuel Calvo», de la Compañía Trasatlántica.

Atracará al muelle Reina Victoria, para alijar el cargamento de tabaco que conduce.

Trasatlántico

Hoy llegará procedente de Buenos Aires y escalas, el hermoso trasatlántico de la compañía de los señores Pinillos é Izquierdo «Infanta Isabel».

Trae numeroso pasaje é importante carga.

De temporada

Los señores de Mier y Terán (don José) marcharon de temporada á su preciosa finca de Puerto Real.

Por Telégrafo

Madrid, 4 (varias horas.)

Política y políticos

Despacho de S. M.

En el despacho acostumbrado del señor Dato, con el Rey, fué este informado de los acuerdos del Consejo de ministros celebrado ayer.

Consejo

A la hora de cósm umbra ábrese la sesión del Congreso, bajo la presidencia del señor González Besada.

El señor Soriano anuncia una interpe-lación sobre el pavimento de Madrid.

El presidente del Consejo habló sobre la amnistía y la neutralidad.

De Guerra

S. M. firmó el decreto de Guerra concediendo la gran cruz de San Hermenegildo á los brigadieres don Luis Fernández Bernal y don Juan Amoedo Pu-det.

Confiriendo á los coroneles de Caballería don Juan O'Donnell, don Enrique de la O, don Eduardo Guiral, don José Rico, don Manuel Llamas y don Rafael Coronado y el teniente coronel don Ramón Montero Rodríguez, respectivamente, para los cargos de director de la Escuela de Equitación militar, mando del regimiento de Lanceros de la Reina, del II Depósito de reserva en Burgos, del segundo Depósito de reserva en Badajoz, regimientos Cazadores Victoria Eugenia, Alfonso XII y escuadrón Cazadores Gran Canarias.

Varias noticias

El pan

Noticias de Valencia, acusan gran excitación por la anunciada subida del pan. Los tahoneros han acordado el aumento de dos céntimos en libra.

El Ayuntamiento los ha dejado en libertad de acción para tal aumento.

En la Casa del Pueblo se reunieron unas cuarenta sociedades obreras, para tomar acuerdos.

Hubo violentos discursos excitando al saqueo de las panaderías, para expender el producto al precio corriente.

Se temen desórdenes.

Gallito

A José Gómez, le ha sido extraída una pequeña cantidad de sangre para analizarla.

Tiene fiebre de 38 grados.

El tifus

En sesión celebrada por el Ayuntamiento de Barcelona, surgió violenta discusión sobre la epidemia tífica.

El alcalde fué censurado con dureza.

Fué nombrada una Comisión técnica para que dictamine sobre el origen de la epidemia.

El conflicto europeo

Un telegrama del Gran Visir turco á M. Zazonoff presidente del Consejo de Ministros ruso, expresaba profundo sentimiento por la ruptura de las buenas relaciones debido á un acto hostil por parte de la flota rusa.

Decía que la Puerta no dejaría de dar una oportuna solución á este asunto y tomaría todas las medidas para evitar la posibilidad de una repetición de tales actos.

El Gobierno otomano había decidido prohibir á su flota entrar en el Mar Negro y esperaba que la flota rusa no cruzara cerca del litoral turco.

Confía firmemente en que Rusia demostraría en este asunto el mismo espíritu de conciliación que Turquía, en interés de los dos países.

M. Sazonoff, después de leer el telegrama del Gran Visir, contestó al Encargado de Negocios, Fehreddin Pasha, que Rusia negaba formalmente que su flota tomara la iniciativa hostil, y dijo

que ya era demasiado tarde para empe-zar ningunas negociaciones, cualesquiera que pudieran ser éstas.

Añadió que si Turquía hubiera echado inmediatamente á todos los funcionarios alemanes de su Ejército y su Armada, habría sido posible entonces abrir negociaciones con objeto de satisfacer á los damnificados por la traicionera agresión sobre las costas rusas; pero como la declaración de Fehreddin había dejado la situación sin cambiar, éste recibiría sus pasaportes.

«Le Petit Journal» asegura que parece decidido que el Gobierno francés vuelva á instalarse en París el día 20 del mes actual.

«Todos los ministros—añade—volverán al mismo tiempo que el Presidente de la República.»

M. Poincaré volverá á residir desde entonces en el palacio del Eliseo.

La fecha de la reunión de las Cámaras es la ya sabida: el 15 de Diciembre.

Será el período de sesiones muy breve, reduciéndose á la aprobación de los presupuestos y de los proyectos financieros.

El almirantazgo inglés ha publicado la siguiente nota:

Los alemanes, valiéndose de navíos de comercio con bandera neutral, han sembrado de minas el mar, en la principal ruta comercial angloamericana.

En vista de las víctimas ocasionadas, todo el Mar del Norte será considerado desde el 5 de Noviembre como zona militar, en cuyo interior los navíos de comercio y pesca se expnderán á los mayores peligros por las minas y vigilancia de los buques de guerra.

Los navíos que deseen comerciar con Noruega, el Báltico, Dinamarca y Holanda, deberán cruzar el paso de Calais, donde se les indicarán las rutas seguras.

Quienes se desvían de ellas se expondrán á funestas consecuencias.

Renovada actitud de la artillería gruesa alemana se ha observado en Reims y entre los altos del Mosa, pero no hubo resultado apreciable.

Los aliados consiguieron algún progreso en los Vogos además de volver á apoderarse de las alturas que dominan la garganta de Saint Marne.

El corresponsal de «Daily Chronicle» en el Norte de Francia, hace constar que los alemanes fracasaron en su empresa de apoderarse de Dunkerque, Calais y Boulogne.

El enemigo perdió 130.000 hombres, sin contar los prisioneros.

El embajador turco celebró con sir Edward Grey, en Londres, su entrevista de despedida.

Para su partida se harán los mismos arreglos que se hicieron para la de los embajadores alemán y austriaco.

El jefe del partido liberal egipcio, respondiendo á insinuaciones publicadas en la prensa danesa por el canciller alemán, acerca de la fidelidad de Egipto, asegura que ésta nación seguirá siendo leal á Inglaterra.

El ejército continuó su movimiento ofensivo, con igual violencia, en Bélgica y en el Norte de Francia, especialmente entre Dixmude y Lys.

Los aliados han hecho algún ligero progreso á todo lo largo de la línea, excepto en la aldea de Messines, parte de la cual fué tomada por los alemanes.

Estos intentaron un gran esfuerzo contra los suburbios de la ciudad de Arras, el cual fracasó, así como sus ataques sobre Lihors y Quesnoy.

Las fuerzas aliadas han hecho ligero progreso en la región del Aisne, en la dirección de Tracy-le-Val, hasta el Norte del bosque de Daigle, así como en ciertos puntos de la margen derecha del Aisne entre el expresado bosque y Soissons.

Por encima de Vailly el ataque contra las tropas aliadas que están manteniendo la margen derecha del Aisne también fracasó, y el mismo resultado tuvieron los ataques nocturnos sobre las alturas de Chemin des Dames.

—El vicecónsul británico en Novorossick comunica que el día 30 dos cruceros turcos bombardearon al vapor inglés «Friederica», incendiándolo.

Comisión de Hacienda

Antes de reunirse ayer tarde la Comisión de Hacienda, conferenciaron el alcalde accidental D. Francisco Clotet y el jefe de la minoría liberal en el Ayuntamiento D. Manuel García Noguero.

A esta conferencia concurreó el Contador, D. Carlos García Pascual.

La Comisión se reunió á las cuatro y media, presidiéndola el teniente alcalde D. Pedro Lacave.

Según se nos dijo en el presupuesto de ingreso, se consignarán lo que se recauda por consumos, en la seguridad que serán autorizada la Corporación, para seguir cobrando este impuesto.

También se consignan otros arbitrios, que consiente la Ley, en sustitución del suprimido de peaje y rodaje.

Hoy se reunirá también dicha Comisión, para seguir el estudio de los presupuestos.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 5

San Zacarías, Profeta y Santa Isabel, Padres del Bautista.

SANTO DEL DIA 6

San Leonardo, Confesor.

Jubileo

Día 5.—En la Iglesia de Santiago.
Día 6.—En la Parroquia de San Antonio.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

- Vapor español «La Guardia», de Lache.
- Vapor español «Reina Cristinas», de Arcila.
- Vapor español «Cabo Roca», de Huelva con carga.
- Pailebot inglés «Margaret E Schewar», de Oporto.
- Vapor español «Florinda», de Liverpool con carga.
- Vapor español «Primero», de Málaga con carga.
- Vapor italiano «Sirra», de Génova en lastre.

Despachados

- Pailebot inglés «Dictator», para Terranova.
- Vapor español «Cabo Roca», para Algeciras.
- Vapor noruego «Segovia», para Lisboa con carga.
- Vapor español «La Guardia», para San Fernando.
- Vapor español «José María», para Torre del Mar.
- Laud español «Tercero», para Málaga en lastre.
- Laud español «Virgen del Carmen», para Málaga.
- Laud español «Manolito», para Isla Cristina.
- Vapor español «Florinda», para Málaga.

Notas municipales

- Concepción Pureo Durán, solicita plaza de sirvienta ó celadora de Escuela pública.
- Juan Escarcena Díaz, solicita certificado de no cobrar pensión de los fondos municipales.
- El médico de la Beneficencia municipal D. Francisco Meléndez, participa que restablecido de la grave afección que padecía vuelve á encargarse de la asistencia de los enfermos de su distrito.